

Wachstum und Vergehen einer Blattflechte

Ulrich KIRSCHBAUM

Zusammenfassung: KIRSCHBAUM, U. 2014. Wachstum und Vergehen einer Blattflechte. – Herzogia 27: 205–209.

Es wird das Wachstum und Vergehen des Thallus einer Blattflechte (*Flavoparmelia caperata*) über einen Zeitraum von 15 Jahren (1998–2013) dargestellt. Die Entwicklung von Form, Fläche und jährlichem Zuwachs werden detailliert beschrieben. Die Flächenausdehnung wurde untersucht, indem die Thalluskontur auf eine transparente Folie übertragen wurde.

Abstract: KIRSCHBAUM, U. 2014. Growth and decay of a foliose lichen. – Herzogia 27: 205–209.

Growth and decay of an individual of the foliose lichen *Flavoparmelia caperata* has been documented over a period of 15 years (1998–2013). The development of the individual's shape, area and annual increment are described in detail. The spatial extent was investigated by transferring the thallus contours onto transparent film.

Key words: Lichens, monitoring, growth, thallus area.